
UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO
CENTRO DE CIÊNCIAS EXATAS, NATURAIS E DA SAÚDE

CONSELHO DEPARTAMENTAL
ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DEPARTAMENTAL DO CENTRO DE CIÊNCIAS EXATAS,
NATURAIS E DA SAÚDE DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO, REALIZADA AOS
DEZESSETE DIAS DO MES DE JULHO DE DOIS MIL E VINTE TRÊS, ÀS QUATORZE HORAS, SOB A
PRESIDÊNCIA DO PROFESSOR GLÁUCIO DE MELLO CUNHA, VICE-DIRETOR DO CCENS, COM A
PARTICIPAÇÃO DOS (AS) SEGUINTES CONSELHEIROS (AS): MIRIAM CRISTINA ALVAREZ PEREIRA,
SUBCHEFE DO DEPARTAMENTO DE BIOLOGIA; GERALDO REGIS MAURI, CHEFE DO
DEPARTAMENTO DE COMPUTAÇÃO; CLAYTON RICARDO JANONI, SUBCHEFE DO
DEPARTAMENTO DE GEOLOGIA; JULIANA APARECIDA SEVERI, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE
FARMÁCIA E NUTRIÇÃO; OTHON SOUTO CAMPOS, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE QUÍMICA E
FÍSICA; PATRICIA ELAINE DESIDERI, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE MATEMÁTICA PURA E
APLICADA; DAYAN DE CASTRO BISSOLI, COORDENADOR DO CURSO DE CIÊNCIA DA
COMPUTAÇÃO; FABRICIA GONÇALVES LACERDA, COORDENADORA DO CURSO DE CIÊNCIAS
BIOLÓGICAS - BACHARELADO; TATIANA SANTOS BARROSO, COORDENADORA DO CURSO DE
CIÊNCIAS BIOLÓGICAS – LICENCIATURA; KLESIA PIROLA MADEIRA, COORDENADORA DO CURSO
DE FARMÁCIA; RAMÓN GIOSTRI CAMPOS, COORDENADOR DO CURSO DE FÍSICA; JENESCA
FLORENCIO VICENTEDE LIMA, SUBCOORDENADORA DO CURSO DE GEOLOGIA; MARIA DAS
GRAÇAS VAZ TOSTES, COORDENADORA DO CURSO DE NUTRIÇÃO; HELDER DE AMORIM
MENDES, SUBCOORDENADOR DO CURSO DE SISTEMAS DE INFORMAÇÃO; OS REPRESENTANTES
DO CORPO DISCENTE: ANA VITÓRIA OLIVEIRA MACHADO, DÉBORA CANTILIANO MUNIZ TONOLI,
FILIPE DE SOUZA DA CONCEIÇÃO, GABRIEL WASHINGTON GOMES CONCEIÇÃO E MARLON
DOMINGOS CURY. JUSTIFICARAM A AUSÊNCIA OS SEGUINTE CONSELHEIROS: TAÍS CRISTINA
BASTOS SOARES, DIRETORA DO CCENS (EM PERÍODO DE FÉRIAS); MARCOS VOGEL,
REPRESENTANTE DO CCENS NO CEPE/UFES; VICTOR DO NASCIMENTO MARTINS,
COORDENADOR DO CURSO DE MATEMÁTICA; MARIA APARECIDA DE CARVALHO,
COORDENADORA DO CURSO DE QUÍMICA. ESTIVERAM AUSENTES OS CONSELHEIROS: PEDRO
ALVES BEZERRA MORAIS, REPRESENTANTE DO CCENS NO CEPE/UFES; LUCIENE PAULA
ROBERTO PROFETI, REPRESENTANTE DOS PROGRAMAS DE PÓS-GRADUAÇÃO; FABIANA VIDAL
MONTEIRO DA SILVA MARQUES, REPRESENTANTE DOS SERVIDORES TÉCNICO-
ADMINISTRATIVOS. Havendo quórum, o Senhor Presidente declarou aberta a sessão e em
seguida solicitou aos representantes discentes que se apresentassem, após as apresentações
deu início com: 1. EXPEDIENTE: Inclusão/Exclusão: Não houve. 2. ORDEM DO DIA: 2.1
Processo Digital nº 23068.035753/2023-51- Coordenação do Curso de Matemática -
Encaminha para homologação a eleição do professor Thiago Lourenço Pires para exercer a
função de Subcoordenador do curso, por um período de 2 anos a contar da publicação. Em
esclarecimentos, em votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO
CINQUENTA E CINCO DE DOIS MIL E VINTE TRÊS. 2.2 Processo Digital nº 23068.035837/2023-
95- Coordenação do Curso de Ciência da Computação - Encaminha para homologação a eleição
dos professores Rodrigo Freitas Silva e Edmar Hell Kampke, para exercer a função de
Coordenador e Subcoordenador, respectivamente, ambos com mandatos de dois (2) anos, a
contar de 05/08/2023. Em esclarecimentos, em votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a
DECISÃO NÚMERO CINQUENTA E SEIS DE DOIS MIL E VINTE TRÊS. 2.3 Processo Digital nº
23068.035903/2023-27- Coordenação do Curso de Química - Encaminha para homologação a
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eleição dos professores Helen Moura Pessoa Brandão e Marcos Vogel, para exercer a função de
Coordenadora e Subcoordenador, respectivamente, ambos com mandatos de dois (2) anos, a
contar de 30/08/2023. Em esclarecimentos, em votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a
DECISÃO NÚMERO CINQUENTA E SETE DE DOIS MIL E VINTE TRÊS. 2.4 Documento avulso nº
23068.035811/2023-47- Centro Acadêmico do Curso de Geologia-CAGE - Solicita homologação
de sua nova diretoria, a saber: Davi Almeida Lima (Presidente); Luana Pedrini Resende (Vice-
Presidente); Luiz Henrique Keller Faria (Tesouraria); Caio Binotti Carvalho (Vice-Tesouraria);
Karen Gonçalves Pesca(Comunicação); Mel Henriques Cerqueira (Vice-Comunicação); Rhyan
Gonçalves Gomes Martins (Eventos); Erllon Brenno Pereira Brandes (Vice-Eventos) e Rogério
Vieira Tostes Ecard Filho(Secretaria Geral). Em esclarecimentos, em votação. Aprovado por
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO CINQUENTA E OITO DE DOIS MIL E VINTE TRÊS. 2.5
Documento avulso nº 23068.004285/2023-73 - OFÍCIO Nº 0077/2023 – DIPRE/DER-ES- Solicita
cessão definitiva de direitos ao Departamento de Edificações e de Rodovias do estado do
Espírito Santo(DER-ES)sob a área de 19.307,46 m² (dezenove mil, trezentos e sete vírgula
quarenta e seis metros quadrados), pertencente à Universidade Federal do Espírito Santo,
equivalente a 2,1% da área total da Fazenda Experimental de Rive vinculada ao Centro de
Ciências Agrárias e Engenharias-CCAE. Com a palavra, a Conselheira Juliana Aparecida Severi fez
a leitura do relato e parecer da Comissão de Legislação e Normas favorável à cessão definitiva
de direitos da referida área ao Departamento de Edificações e de Rodovias do Estado do
Espírito Santo (DER-ES), tendo em vista à relevância da obra para a segurança dos que trafegam
na região, desde que, além do atendimento pelo DER às propostas de compensação feitas pelo
Conselho Gestor das Áreas Experimentais do CCAE, pela Comissão de Legislação de Normas do
CCAE, pela Diretoria de Infraestrutura da UFES - Setorial Sul, sejam considerados nas tratativas
feitas com DER os seguintes pontos: 1) Revisão do Projeto Executivo para que o traçado da via
guarde o adequado distanciamento do prédio que abriga o Laboratório do de Estudos em
Ciências Ambientais(LECA) e o Laboratório de Invertebrados Marinhos(LABINMAR), garantindo tanto a
integridade das edificações, quanto a viabilidade de acesso a elas, seja por pedestres ou por
veículos; 2) Caso não haja revisão e alteração do traçado da via proposta no projeto, que sejam
instalados recursos físicos de proteção na via adjacente ao LECA e LABINMAR, tais como mureta,
guard rail, ou outro, já que as edificações estão localizadas ao longo da curva proposta no
traçado da via, dessa forma resguardando não apenas a integridade física das construções
existentes, mas também a segurança dos servidores e discentes que utilizam os laboratórios; 3)
Realização de vistorias frequentes nas edificações do LECA e LABINMAR com registro
fotográfico previamente ao início, durante a execução e no final das obras executadas pelo DER,
garantindo a segurança dos usuários e a integridade física dos laboratórios. Caso sejam
observadas rachaduras ou outras patologias decorrentes dos impactos gerados pela construção
do novo traçado da rodovia, que os reparos sejam prontamente feitos pelo DER; 4)
Pavimentação dos acessos ao LECA e LABINMAR; 5) Construção de pontos de ônibus com
cobertura e assento nas proximidades do LECA e LABINMAR para viabilizar o acesso seguro dos
usuários aos laboratórios. Em esclarecimentos, em votação. Aprovado por unanimidade.
Baixada a DECISÃO NÚMERO CINQUENTA E NOVE DE DOIS MIL E VINTE TRÊS. 2.6 Processo
Digital nº 23068.031898/2023-83 - Taís Cristina Bastos Soares - Solicita aprovação do Acordo
de Parceria entre a empresa Sebra Agrícola S.A. e a Universidade Federal do Espírito Santo
(UFES), para execução do projeto intitulado “CARACTERIZAÇÃO FENOTÍPICA E MOLECULAR DE
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GENÓTIPOS DE GERGELIM (Sesamum indicum L.)”, coordenado pela Profa. Taís Cristina Bastos
Soares, do Departamento de Farmácia e Nutrição (DFN/CCENS), com a palavra, o Conselheiro
Geraldo Regis Mauri fez a leitura de seu relato com parecer favorável à aprovação do acordo de
parceria na forma solicitada. Em esclarecimentos, em votação. Aprovado por unanimidade.
Baixada a DECISÃO NÚMERO SESSENTA DE DOIS MIL E VINTE TRÊS. 2.7 Processo (Digitalizado)
nº 23068.011427/2014-68 - Apreciação do plano de trabalho para o desenvolvimento do
projeto “APLICAÇÃO DE PRODUTOS NATURAIS NA PRODUÇÃO DE FÁRMACOS E NO MANEJO
FITOSANITÁRIO DE PRAGAS E DOENÇAS AGRÍCOLAS”, coordenado pela professora Luciana
Alves Parreira Menini, vinculado ao Termo Aditivo de Cooperação entre a Universidade Federal
do Espírito Santo-UFES e o Instituto de Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo-IFES.
Com a palavra a Conselheira Klesia Pirola Madeira fez a leitura de seu relato com parecer
favorável à aprovação do plano de trabalho na forma solicitada. Em esclarecimentos, em
votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO SESSENTA E UM DE DOIS
MIL E VINTE TRÊS. 3. COMUNICAÇÃO: 3.1 O Presidente informou que o Prédio do Nebes será
liberado para uso a partir de meados de julho, porém, devido a um problema com a tubulação,
sem a instalação dos gases. 3.2 O Presidente comunicou que será feita uma nova licitação para
o muro de contenção da calçada cidadã em frente à Geologia, isso se faz necessário como
prevenção a possíveis desmoronamentos. 3.3 O Presidente informou que a superintendência
de Infraestrutura-SI, tem como prioridade licitar o projeto estrutural do prédio de salas de aula.
Acreditamos que o Pregão será no segundo semestre deste ano. 3.4 Ainda sobre as salas de
aulas, o Presidente informou ainda que o Erivelton vai compartilhar o relatório fotográfico,
onde está detalhado a necessidade de novos quadros, persianas, mesas cadeiras, telas de
projeção, etc, para que possamos viabilizar recursos para a compra dos itens. 3.5 Em relação
aos contratos novos de combustível e manutenção de veículos, o Presidente informou que já
estão empenhados, o de combustível com o valor de 173.000,00 e o de manutenção com o
valor de 126.055,50. 3.6 O Presidente comunicou que o projeto de identificação das entradas e
prédios já está em andamento e que é necessário definir a nomenclatura dos prédios. 3.7 O
Presidente informou que já está sendo feito um estudo para ampliação do número de câmeras
e alarmes no Campus sede, medidas necessárias para prevenir furtos e facilitar a identificação
de culpados, caso seja necessário. 3.8 Por fim, o Presidente informou que recebeu o Ofício
Circular nº 26/2023 da PROGRAD, solicitando divulgação do Fórum de Licenciaturas, que vai
acontecer de forma on line, no dia 22/08/23, cujo público alvo são coordenadores, chefes e
membros dos NDEs. 4. PALAVRA LIVRE: O Presidente parabenizou aos representantes
discentes e ressaltou que desde que a atual direção assumiu, havia uma insistência com os CAs
para dar andamento no processo de eleição dos representantes no Conselho, por considerar
muito importante a participação da categoria nas decisões e hoje isso se concretizou. O
Presidente agradeceu a presença de todos e encerrou a Sessão. Do que era para constar, eu,
Clemiuda Pellanda de Souza, Secretária, lavrei a presente Ata que, após lida e aprovada, será
assinada pelo Presidente desta Sessão e por mim.
Glaucio de Mello Cunha - Vice-Presidente do Conselho Departamental do CCENS
Clemiuda Pellanda de Souza - Siape 1173181
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